



Nevers, le 31/01/2022

Madame le Maire, Mesdames les conseillères municipales, Messieurs les conseillers Municipaux,

Notre fédération, la FSU, dans la Nièvre comme ailleurs, défend les services publics qui sont parties liées avec la défense de l'intérêt général. Lors des instances qui président aux décisions de carte scolaire, les représentants des personnels FSU qui y siègent veillent au respect des conditions de travail des personnels en faveur des élèves.

Nous avons pris connaissance de votre programme électoral et de celui de votre équipe municipale avec intérêt parce qu'il nous semblait défendre des valeurs que nous partageons. Nous sommes en effet attaché-es à la présence des écoles sur tout le territoire et irritons Madame la Directrice Académique quand nous dénonçons les déserts scolaires ou les regroupements d'écoles qui vident les bourgs ou les quartiers de la présence de l'école.

Nous défendons les écoles de proximité à échelle humaine. C'est pourquoi, vos promesses électorales étaient en cohérence avec ces principes de : je vous cite : « maintien des groupes scolaires par quartier ». Le « lancement d'un plan général de rénovation » nous a semblé tout à fait bienvenu, avec un étalement bien compréhensible.

En cette semaine de carte scolaire, nous avons été alerté-es par des collègues relatant un projet de la direction académique totalement discordant au regard des engagements pris envers vos électeurs et électrices. Si l'on ne veut pas désespérer les populations qui seraient enclines à choisir des valeurs humanistes et de gauche, l'équipe municipale n'a aucun intérêt à décevoir.

L'école publique, à l'inverse de l'école privée sous contrat, ne « choisit » pas ses élèves ; elle les accepte tous et les éduque. Il convient de tout mettre en oeuvre pour ne pas favoriser l'école privée car en éloignant l'école publique, les habitant-es choisiraient bien évidemment l'école privée proche ! C'est bien le risque si l'école Lakanal venait à ne plus exister.

La Nièvre perd des élèves, les élèves actuels viennent de subir deux années éprouvantes avec un enseignement dégradé : nous nous permettons de vous demander d'exiger des moyens supplémentaires avec des RASED, des Plus de Maîtres Que de Classes, des infirmières scolaires, des médecins de PMI. L'école est un repère sécurisant et structurant dans un quartier.

La politique du ministre de l'éducation nationale n'est animée que par la recherche d'économies drastiques et les promesses de la direction académique « au motif que la mutualisation des moyens serait plus efficace », ne vise que ce même but. Ne nous y trompons pas : Madame la Maire, la FSU sera à vos côtés, aux côtés des conseillères municipales, des conseillers municipaux si le projet de la direction académique allait à l'encontre de la défense du service public d'éducation.

Pour la FSU58, Pascale Bertin